
 

 
Sitzungsort: 

Helenenstift, 26524 Hage 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

07.11.2018 15:00 Uhr 15:50 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion 

Gruppe 
Funktion 
Anmerkung 

 

Vorsitz   

Sikken, Wolfgang CDU   

Mitglieder   

Constant, Franz LtB Vertretung für Frau Hilde Ubben 

Frerichs, Theo CDU   

Kleinert, Ingeborg SPD   

Looden, Jan-Adolf AfD   

Lüppen, Christel SPD   

Meyerholz, Hans-Gerd GFA   

Seelgen, Blanka DIE LINKE. 
Vertretung für Herrn Reinhard 
Warmulla 

Sell, Erwin SPD   

Strömer, Wilhelm FW   

Gäste   

Moritzen  Wirtschaftsprüfer BDO 

Bohlen, Uwe  Sozietät Flick GmbH Aurich 

Flick, Günter, Dr.  
Wirtschaftsprüfer Sozietät Flick 
GmbH Aurich 

Verwaltung   

Weber, Harm-Uwe  Landrat 

de Vries, Heinrich  Geschäftsführer 

de Vries, Jann-Wolfgang  Geschäftsführer / Protokollführer 

Hartmann, Joachim  Prokurist 

Hippen, Thomas  Geschäftsführer 

 

Sitzungsniederschrift 
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Koriath, Thorsten   

 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

Kleen, Barbara SPD   

Ubben, Hilde AWG   

Grundmandat   

Albers, Angelika GRÜNE   

Warmulla, Reinhard DIE LINKE.   

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 18.06.2018 

 5.  Einwohnerfragestunde 

 6.  Ubbo-Emmius-Klinik -Vermögensverwaltung- des Landkreises Aurich; 
Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017 
Vorlage: IX/2018/261 

 7.  Pflege- und Betreuungszentren - Vermögensverwaltung; Jahresabschluss 
2017 - Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: IX/2018/265 

 8.  Berichte der Geschäftsführungen 

 9.  Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

 10.  Einwohnerfragestunde 

 11.  Schließung der Sitzung 

 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und begrüßte die SitzungsteilnehmerInnen und 
die Gäste. Vertreter der Presse waren nicht anwesend.  
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-
keit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfä-
higkeit gegeben sei.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde unverändert festgestellt.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 18.06.2018 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 18.6.2018 wurde bei drei Enthaltungen wegen 
Nichtteilnahme genehmigt.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Ubbo-Emmius-Klinik -Vermögensverwaltung- des Landkreises Au-

rich; Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017 
Vorlage: IX/2018/261 

 
Wirtschaftsprüfer Moritzen von der BDO erläuterte den SitzungsteilnehmerInnen den 
Jahresabschluss der Ubbo-Emmius-Klinik – Vermögensverwaltung – für das Jahr 2017. 
Der Vortrag ist dieser Niederschrift als Anlage beigefügt.  
Anschließend stand Herr Moritzen für Fragen aus der Mitte des Ausschusses zur Ver-
fügung. 
 
Auf die Frage des  Abgeordneten Meyerholz hinsichtlich der Verbuchung des Zinszu-
schusses durch den Landkreis für die UEK-Vermögensverwaltung, erläuterte Herr 
Hartmann, warum dieser Posten bei der UEK-Vermögensverwaltung korrekt aufge-
führt sei. Auf eine weitere Frage des Abgeordneten Meyerholz, ob in den Ansätzen 
der UEK-Vermögensverwaltung Verwaltungskosten enthalten seien, bestätigte Herr 
Hartmann, dass bei der UEK-Vermögensverwaltung keine Verwaltungskosten ausge-
wiesen würden, da die Aufgaben durch die UEK-gGmbH erledigt würden. Da die UEK 
gGmbH die Kosten der UEK-Vermögensverwaltung ohnehin durch die Mietzahlung 
komplett abdecken müsse, würde eine Aufteilung der Kosten für die UEK gGmbH kei-
nen Nutzen bringen.   
 
Abgeordneter Meyerholz bat weiter darum zu prüfen, ob für die Darlehen für das 
Ärztehaus in Aurich und das dortige ambulante Operationszentrum Zinsanpassungen 
durch den Investor vorgenommen werden. Das Ergebnis dieser Überprüfung wird 
durch die Verwaltung nachträglich nichtöffentlich mitgeteilt. 
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Nach diesen Erläuterungen fasste der Krankenhaus- und Heimausschuss einstimmig 
bei einer Enthaltung folgenden Empfehlungsbeschluss an den Kreisausschuss und den 
Kreistag:  
 
Die Bilanz der Ubbo-Emmius-Klinik - Vermögensverwaltung  -  des Landkreises Aurich 
zum 31. 12. 2017 wurde abgeschlossen in Aktiva und Passiva mit 53.414.360,15 Euro. 
Das Jahresergebnis 2017 ist insgesamt ausgeglichen. Der zweckgebundenen Rücklage 
sind 12.531,00 Euro zum Ausgleich der Abschreibungen auf mit Eigenmitteln finan-
zierter Anlage Güter zu entnehmen. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Pflege- und Betreuungszentren - Vermögensverwaltung; Jahresab-

schluss 2017 - Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: IX/2018/265 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte der Vorsitzende die Herren Dr. Flick und 
Bohlen von der Steuersozietät Dr. Flick GmbH aus Aurich. Dr. Flick erläuterte dem Aus-
schuss den Jahresabschluss 2017 der PBZ-Vermögensverwaltung.  
Der Vortrag des Herrn Dr. Flick ist als Anlage dieser Niederschrift beigefügt. 
 
Anschließend fasste der Krankenhaus- und Heimausschuss einstimmig folgenden Emp-
fehlungsbeschluss für den Kreisausschuss und den Kreistag: 
 
Die Bilanz der Pflege- und Betreuungszentren –Vermögensverwaltung- des Landkrei-
se Aurich zum 31.12.2017 wurde abgeschlossen in Aktiva und Passiva mit 
16.659.063,38 € und für die „Frerich-Arends-Stiftung“ mit 731.063,94 €. 
 
Das Jahresergebnis 2017 ist insgesamt ausgeglichen. 
 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Berichte der Geschäftsführungen 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Berichte vor. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
Abgeordneter Sell teilt mit, dass er immer öfter darauf angesprochen werde, dass es 
für neue Bewohner im „Helenenstift“ schwierig sei, eine hausärztliche Versorgung zu 
erhalten. Er bittet die Geschäftsführung, diesen Sachverhalt zu überprüfen und Mög-
lichkeiten zur Abhilfe zu nennen. GF Heinrich de Vries kann diese Schwierigkeiten be-
stätigen. Nach Schließung zweier Hausarztpraxen in Hage sei es sehr schwierig, eine 
hausärztliche Versorgung für die Bewohner zu gewährleisten. Er hoffe, dass das tätig 
werden der Samtgemeinde Hage zur Gewinnung von neuen Hausärzten Früchte trage. 
GF Hippen ergänzte, dass er sich vorstellen könne, dass sich in dieser Situation auch 
das MVZ Aurich Norden zur Verbesserung der Haus- und Facharztversorgung einbrin-
gen könne. Allerdings sei aufgrund der negativen Erfahrungen mit einer Hausarztpraxis 
innerhalb des MVZ in Norden zunächst auszuloten, ob die Kassenärztliche Vereinigung 
bzw. die niedergelassenen Ärzte vor Ort eine solche Regelung mittragen werden. 
Landrat Weber erläuterte kurz die Problematik  einer hausärztlichen Tätigkeit inner-
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halb des MVZ. Abgeordneter Sell bat darum, seitens der Geschäftsführung über diese 
Möglichkeiten in der nächsten Sitzung ausführlicher zu berichten.  
 
Abgeordneter Constant bittet um Überprüfung der Belegung der Ärztewohnhäuser 
auf dem Gelände der Klinik in Norden. Er habe den Eindruck, dass dort viele Häuser 
ungenutzt seien. Landrat Weber verspricht, dass es hierzu eine Stellungnahme durch 
die Verwaltung in der Niederschrift geben wird. 
Anmerkung: 
Nach Auskunft der UEK-Personalabteilung sind von den 6 Doppel-ÄrzteHäusern in Nor-
den derzeit 6 Einheiten fest vermietet, 3 Einheiten werden derzeit einer Renovierung 
unterzogen und 3 Einheiten stehen zur spontanen Vermietung zur Verfügung. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende schloss die Sitzung um 15.50 Uhr mit einem Dank an alle Teilnehme-
rInnen, um auf die im unmittelbaren Anschluss weiterzuführende Sitzung der Gesell-
schaftsversammlung überzuleiten. 
 
 
 
 

gez. Sikken  gez. de Vries 

Vorsitzender  Protokollführer 
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